
6_CBSSC[SM](2020.11.10) 1 

第六屆黃大仙區議會轄下  
社區建設及社會服務委員會  

特別會議紀錄  
 
 
日期︰  二零二零年十一月十日（星期二）  
時間︰  上午十一時正  
地點︰  九龍黃大仙龍翔道 138 號龍翔辦公大樓 6 樓  

黃大仙區議會會議室  
 
 
出席者：  
 
主席：    

陳利成先生  黃大仙區議會議員  
  
副主席：    

陳俊裕先生  黃大仙區議會議員  
  
委員：    

許錦成先生  黃大仙區議會主席  

鄭文杰先生  黃大仙區議會議員  

鄭梓健先生  黃大仙區議會議員  

張嘉宜女士  黃大仙區議會議員  
張茂清先生  黃大仙區議會議員  

莊鼎威先生  黃大仙區議會議員  

劉珈汶小姐  黃大仙區議會議員  

梁銘康先生  黃大仙區議會議員  

廖成利先生  黃大仙區議會議員  

莫灝哲先生  黃大仙區議會議員  
莫綺霞女士  黃大仙區議會議員  

岑宇軒博士  黃大仙區議會議員  

温子衆先生  黃大仙區議會議員  

胡志健先生  黃大仙區議會議員  
  
因事缺席者：  
  

黃逸旭先生  黃大仙區議會副主席  

施德來先生  黃大仙區議會議員  

尤漢邦先生  黃大仙區議會議員  
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列席者︰  
    

梁惠珍女士  高級聯絡主任 (1)  黃大仙民政事務處  

傅申女士  高級行政主任 (區議會 )  黃大仙民政事務處  

林婉婷女士  黃大仙及西貢區助理福利專員 3  社會福利署  

陳綺莉女士  社會工作主任 2(策劃及統籌 )  社會福利署  

    

秘書：  
 

   

蘇詠詩女士  行政主任 (區議會 )4  黃大仙民政事務處  

    

為議程二出席會議：  
 

林國蘭女士  兒童及青少年服務督導主任  ) 禮賢會彩雲綜合青少年

服務中心  馬淑貞女士  計劃統籌  ) 

 

 

 主席致歡迎詞  

 

 主席歡迎委員及政府部門代表出席第六屆黃大仙區議會轄下   

社區建設及社會服務委員會（社建會）特別會議。  

 

 
一 .  2020-2021 財政年度社區建設及社會服務委員會獲分配的社區

參與計劃撥款  

(黃大仙區議會轄下社區建設及社會服務委員會文件第 68/2020號 ) 

 

2. 主席介紹文件並提醒委員，社建會是以超支約 13.1% 作為開支

預算。  

 

3. 委員備悉文件。  
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二 .  黃大仙區抗疫 2020 

(黃大仙區議會轄下社區建設及社會服務委員會文件第 69/2020號 ) 

 

區議會撥款申請  通過的撥款

(元 ) 

黃大仙區抗疫 2020  
(社建會文件第 69/2020 號 ) 

 
主辦機構﹕  

禮賢會彩雲綜合青少年服務中心  

 
委員意見﹕  

- 莫灝哲議員指機構申請的中央行政開支$127,450 似乎超
出了《運用區議會撥款守則》（《守則》）第 5.1.4(b)段所規
定的中央行政費用限額。  

 
- 林國蘭女士回應指其中的$7,450 屬保險、雜費及核數費支
出，餘下的$120,000 則是中央行政費用。  

 
- 主席指委員可參閱文件第 18 頁列明的開支項目資料。  

 
- 陳俊裕議員查詢關愛資訊卡的內容，以及項目 (4)北分區
抗疫關懷服務的推行機構。  

 
- 馬淑貞女士回應指關愛資訊卡將印上合辦機構的資料以
及正面的鼓勵訊息。禮賢會彩雲綜合青少年服務中心將負

責抗疫物資包的採購、統籌及聯繫等工作。  

 
- 主席查詢合辦機構於黃大仙四個分區的分工如何。  

 
- 林國蘭女士指東分區由禮賢會彩雲綜合青少年服務中心
負責、中分區由香港基督教女青年會龍翔綜合社會服務負

責、西南分區由香港青年協會賽馬會橫頭磡青年空間負

責，北分區則由救世軍竹園綜合服務負責。  

 

1,200,000 
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區議會撥款申請  通過的撥款

(元 ) 

- 莫綺霞議員欣悉主辦機構協調舉辦活動，並按各區需要舉
辦不同工作坊，她相信市民歡迎派發抗疫物資。她查詢項

目 (2)及 (3)的負責機構如何指導活動的導師及與他們分享
信念。項目 (4)為長者代購餸菜會否收費，以及項目 (5)的
導師時薪為何不一，其資歷如何。  

 
-  林國蘭女士回應指機構會聘請認同其信念的導師，並會於
活動前提供培訓，而活動期間亦有社工指導。另外，為長

者代購餸菜會收取少量費用，並會保留相關記錄，實報實

銷。  

 
-  馬淑貞女士補充指工作坊的導師具專業資格認證，故薪金
較青年導師為高。  

 
-  廖成利議員查詢機構如何接觸有需要的弱勢社群，以
及如何派發有關物資。  

 
-  續莫灝哲議員早前的提問，鄭文杰議員建議機構修改項
目 (6)「中央行政」的字眼，以免令公眾混淆《守則》所指

的中央行政費用，或令公眾誤以為區議會有酌情權批出超

出《守則》規定的開支。  

 
-  林國蘭女士表示可以作出修改。另外，她指合辦機構已有
弱勢社群的聯絡資料，並會與當區區議員合作了解市

民所需及商討派發模式。  

 
-  主席表示他相信各區議員皆會樂意提供協助。  

 
-  鄭文杰議員查詢機構與區議員商討派發方式是否合符
《區議會條例》。  

 
-  黃大仙民政事務處（民政處）傅申女士表示撥款指引中
沒有明確規定。  
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區議會撥款申請  通過的撥款

(元 ) 

-  主席認為機構與區議員共同商討並不會構成問題。  

 
-  莫綺霞議員要求民政處盡快處理此撥款申請，共同抗疫。 

 
-  秘書提醒申請機構，所有開支單據上的日期均不能早
於撥款批核日期，機構須在獲得書面批核信後方可開

展活動及運用區議會撥款。如需要預支款項，團體的

獲授權人須先簽署「預支款項承諾書」，預支申請方獲

處理。另外，機構如提交審計報告以代替證明單據，該

審計報告內列出的收支項目必須與獲區議會批准的財

政預算相符，而且所有金額均須以四捨五入計算至最

接近的仙位數值，否則發還款項申請將不獲受理。  

 
-  投票結果如下：  

 
 
 

 
 

主席總結﹕  

-  計劃切合社建會活動主題，主席總結委員會通過撥款
申請。  

 

贊成  ：  15票  
反對  ：  0票  
棄權  ：  0票  

共  ：  15票  

總數  1,200,000 

 

4. 莫綺霞議員指民政事務總署借故不處理黃大仙區議會轄下財政

常務及經濟事務委員會批出的撥款，查詢社建會所批的撥款是否亦須由民

政事務總署審核。  

 

5. 民政處傅申女士表示民政處將按照一貫程序處理有關撥款申請。

根據《守則》第 6.5.3 段，活動經區議會通過後，民政事務總署署長或獲

其授權的人員如信納有關活動屬區議會撥款的涵蓋範圍及資助範圍內，便

會批核活動的撥款，然後通知申請者結果。有關撥款申請的批核程序仍在

進行中。  
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6. 主席表示據他理解，上述撥款申請屬區議會撥款的涵蓋範圍及資

助範圍，而社建會亦已批核有關撥款申請。  

 

7. 陳俊裕議員查詢申請團體一般需時多久才會得知批核結果。  

 

8. 民政處傅申女士表示沒有相關的統計資料，處理時間視乎撥款額

及活動的複雜程度而定。  

 

9. 莫灝哲議員查詢有沒有相關法規或指引規管區議會秘書處（秘書

處）處理撥款的時間。  

 

10. 民政處傅申女士回應指沒有相關規定。  

 

11. 社會福利署（社署）林婉婷女士提醒，申請機構早前已獲社建會

批出六十多萬元的撥款，如是次撥款申請獲批，款額則合共超過一百八十

多萬。  

 

12. 民政處傅申女士表示有關的撥款指引沒有訂明單一機構可獲批

的最高款額。  

 

13. 主席表示以往的區議會亦有類似的批核情況，他指區議員及秘書

處會作監察。  

 

14. 許錦成議員指上述撥款申請將於二零二零年十一月二十三日開

始推行活動，如秘書處沒有充分理由，必須配合區議會所批核的活動籌備

時間，否則秘書處有失職之嫌，而黃大仙民政事務專員亦不應阻撓區議會

的工作。另外，就莫綺霞議員提及的情況，他指市民擔心 2019 冠狀病毒病

出現第四波疫情，現時亦有源頭不明的零散確診個案，故抗疫工作必須繼

續。他促請黃大仙民政事務專員及民政事務總署掌握社區需要，盡快完成

審批，讓黃大仙區內非公共租住房屋的業主立案法團 /業主委員會及「三無

大廈」住戶申請資助購買防疫物資。  

 

15. 莫灝哲議員查詢《守則》第 6.5.3 段所指的獲授權人員。他指委

員會有權知道撥款申請獲批後的行政程序如何。  
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16. 民政處傅申女士回應指，秘書處會盡力於每項撥款申請的擬定推

行日期前完成批核工作。另外，一般的撥款申請將由黃大仙民政事務專員

批核，視乎活動的複雜性，亦有機會由民政事務總署人員批核。  

 
17. 莫灝哲議員指如黃大仙民政事務專員於一星期後仍未能作出批

核，建議秘書處代為向黃大仙民政事務專員了解。他相信如有問題，區議

員會全力協助，讓申請機構盡快獲得資助。  

 
18. 主席表示他對撥款申請獲批持正面態度，並認為抗疫工作是民生

事宜，須盡快於社區推行。他請秘書處跟進相關事宜。  

 
(會後備註：申請機構於二零二零年十一月十九日退出申請。 ) 

 
19. 莫綺霞議員指活動由四個合辦團體共同推行，建議申請機構邀請

委員分別視察四個分區舉行的活動。  

 
20. 主席表示申請機構將會邀請委員視察活動，亦會與區議員商討活

動的推行細節。他感謝社署的提醒，他指申請機構以往的撥款申請皆與不

同的合辦機構共同推行活動，是次只是以禮賢會彩雲綜合青少年服務中心

的名義作為主辦機構提出申請。他指委員有責任監察撥款的使用情況，建

議委員主動與合辦機構聯繫。  

 
(會後備註：因 2019 冠狀病毒病疫情關係，會議延期舉行。 ) 

 

 
三 .  下次會議日期  

 
21. 社建會下次會議定於二零二零年十二月十五日 (星期二 )下午   

二時三十分在黃大仙區議會會議室舉行。  

 

 
22. 會議於上午十一時四十分結束。  

 

 
黃大仙區議會秘書處  檔案編號︰HAD WTSDC 13-15/5/3 Pt. 17 

二零二一年一月  


